

UVSQ

université PARIS-SA

LES ÉTUDIANTS DE L3 HISTOIRE EN VISITE À LA MÉDIATHÈQUE DE CHARTRES

Dans le cadre du cours d'initiation à la recherche en histoire médiévale, les étudiants de troisième année de la licence d'Histoire se sont rendus à la médiathèque de Chartres le 15 mars dernier. Retour sur cet événement.

le mercredi 15 mars 2017

Les étudiants de troisième année de licence Histoire se sont rendus, dans le cadre du cours d'initiation à la recherche en histoire médiévale, à la médiathèque de Chartres le 15 mars dernier. Au premier semestre, ils avaient travaillé sur le manuscrit 1137, qui regroupe des documents de la pratique de l'évêché de Chartres : censier, listes de droits, etc.

Cette étude a été réalisée en partenariat avec l'Institut de Recherche et d'Histoire des Textes (IRHT) et la médiathèque de Chartres où se trouvent ces documents. Le semestre a été encadré par Pierre Chastang et Catherine Kikuchi à l'UVSQ.

Les manuscrits de Chartres ont subi un grave incendie pendant la guerre qui les a beaucoup abîmés. Le travail du semestre a consisté à remettre en ordre les feuillets, en s'appuyant sur le travail qui avait été fait par les étudiants de l'an derniers sur un manuscrit jumeau, le manuscrit 1138. Il s'agissait en particulier de comprendre les relations qui unissaient ces deux volumes.

Durant la visite, les étudiants ont eu la possibilité de rendre compte de leur travail du premier semestre sur la comparaison entre les manuscrits 1137 et 1138 devant Catherine Merlin de la médiathèque et Claudia Rabel de l'IRHT. Ils ont pu avoir entre leurs mains les feuillets sur lesquels ils ont travaillé, et comparer ces documents avec d'autres manuscrits que la médiathèque leur avait préparés.

Cette visite a été l'occasion de restituer un excellent premier travail de recherche et d'avoir entre les mains ces manuscrits à l'histoire tourmentée !

> [Voir les photos de l'événement](#)